

Página 2768

23 de septiembre de 2024

Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

#### **SESIÓN PLENARIA**

2.- Debate y votación de la moción N.º 59, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0103, relativa a balance de la cobertura asistencial sanitaria durante el periodo estival, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4200-0059]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto segundo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la moción número 59, subsiguiente a la interpelación número 103, relativa a balance de la cobertura asistencial sanitaria durante el periodo estival, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Buenas tardes, señorías.

Espero dos minutos que terminen el revuelo de la gente que se marcha.

Presidenta, señorías.

La semana pasada interpelábamos al consejero y preguntamos por el balance de la cobertura sanitaria de este verano en Cantabria.

Como siempre que hablamos de salud, como siempre que hablamos de sanidad, y ya lo siento, si no les gusta, les voy a bautizar como el Gobierno de la esquizofrenia; dos realidades distintas. Por un lado, está la que ustedes ven, cuentan y, por otro lado, está la realidad que sufren el resto de ciudadanos; dos realidades bien diferentes.

Su realidad de este verano, definida poco más o menos por el consejero como maravillosa, ha sido amor, fantasía, felicidad, todo ha sido fantástico, planificado, no ha pasado nada.

Hasta la presidenta le declaraba aquí su amor eterno, con sus propias palabras decía eso de "antes muerta que cesar al César".

Ya le dije, presidenta, que era un inconsciente hacer esa información y se lo sigo manteniendo, porque le arrastrará a la tumba política y, si no, al tiempo.

Esa era su realidad, esa era su esquizofrenia.

Y, por otro lado, está la realidad, la que ven y sufren los ciudadanos. La realidad del desastre de la planificación, de la cual curiosamente nos hemos hecho eco todos los partidos de la oposición, todos. Los tres grupos parlamentarios coincidíamos en el mismo diagnóstico; le hemos interpelado y preguntado por lo mismo.

Y no solo los grupos parlamentarios de la oposición, también todos los sindicatos, incluidos aquellos con los que ustedes presumen de pactar.

No es casualidad que, en esta semana, hoy empezaban, se lleve a la Mesa sectorial muchos acuerdos que da igual debían de haber traído antes del verano. No es casualidad que quieran introducir cambios ahora en el SUAP, podían haberlo negociado y traído antes, igual este verano hubiese sido mejor; pero no siempre tienen que venir a rastras, y porque la evidencia de lo que pasa en el día a día les consume. Veremos a ver en qué términos.

Y, ¿cuál es la realidad?, ¿cuál es la otra realidad?, la realidad que le describí el otro día y hoy traemos otra vez de nuevo. Pues la realidad de los consultorios cerrados. Claro que ha habido otros años, pero como este nunca, más tiempo y más consultorios.

El otro día le puse el ejemplo de que había ido a Solórzano a la Virgen de Fresneda, alcalde del PP, ya se dijo en esta cámara, qué mala suerte tienen los pueblos que tienen alcalde del PP que sufren más que el resto, 3 meses sin médico, en el consultorio, no había ninguno del Ejecutivo allí, por algo será. Yo hablaba con los vecinos, hasta con el alcalde, qué pasa que les daba miedo ir allí, no, lo que pasa es que llevan tres meses sin médico en el consultor y con un gran problema, y los médicos de Gama dicen que qué pasa. Este sábado el alcalde de Val de San Vicente hacía lo propio, tres meses sin médico, van a recoger firmas.



Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

23 de septiembre de 2024

Página 2769

Los ciudadanos, señor consejero, no ponen reclamaciones por desgracia, ya verán las firmas que recogen, y le recuerdo lo que pasó en Potes, cuántas reclamaciones tiene sobre la pediatría, no sé cuántas tiene, pero 10.000 firmas le han recogido en Potes por la falta de pediatra, esta es la realidad. Igual ese parámetro no es el más el mejor indicador para ver si las cosas van o no van, y, además, decía este sábado el alcalde de Val de San Vicente, no le reciben en el Servicio Cántabro de Salud, no les reciben, no sabemos qué planes tienen. Parece que las realidades no son las mismas, parece que esta esquizofrenia que ustedes padecen es de preocupar.

Las medidas que ustedes propusieron de la medida del transporte, por los datos que nos han dado, 20 ayuntamientos de 60 se han acogido a las ayudas. Su plan estrella que nació estrellado, y en total, en torno a unos 60 pacientes, yo esperaba que el otro día en la defensa del consejero nos daría más datos del número de pacientes que se habían acogido, pero, claro, como había pocos, pues es difícil ponerlo como argumento y ponía el argumento de las reclamaciones. Ya le he dicho que lo de las reclamaciones tiene poco recorrido, no es un buen indicador, hay que tenerle en cuenta, lógicamente, pero a la gente le cuesta, no sabe, llega al centro de salud, hace un papel, no sabe dónde va, a veces no se tramita.

Y la tercera evidencia de que la cobertura sanitaria este verano se puede calificar como desastrosa por su falta de planificación, y ya se lo digo por poner en riesgo la vida y salud de los ciudadanos cántabros, aunque han tenido suerte, y a mí me parece una temeridad, señora presidenta, es que es la primera vez en la historia que no hay médicos en los SUAP, y no un día por casualidad, hablamos que de los 31 SUAP, alrededor de 20 han tenido, por los datos que nosotros tenemos, estos problemas y con los datos que usted decía en torno a 31 guardias ha habido problemas de esta índole.

Fíjese cómo será la realidad que los ciudadanos de Reinosa el otro día que han hecho una concentración en defensa de la atención sanitaria de la comarca, le recordaban la semana pasada que el SUAP de Reinosa, que es el que medicaliza la UVI móvil para los domicilios y las emergencias, ha estado 6 veces sin médico. Eso es una imprudencia, una temeridad y no se puede consentir bajo ningún concepto.

Esta moción es anterior en la comparecencia que luego tiene el consejero, con lo cual nos explicará por qué no ha existido un plan de contingencias. Por eso ya nos adelantamos a sus palabras y solicitamos a todos los grupos medidas concretas, que es un poco lo que traemos aquí, porque, señorías, el déficit de médicos va a ser así en los próximos cuatro años, ya se lo he explicado, no es un tema de que falten los residentes o no, es que del 12 al 18 no se previó como le dije las jubilaciones que iba a haber. El Sr. Rajoy nos decía que vivíamos por encima de nuestras posibilidades, pero no previó nada de esto ni aumentó las plazas MIR, ni el número de plazas en las facultades de medicina, salvo en las privadas.

Por lo tanto, hasta el 28-29, y lo dicen en todos los estudios, tendremos problemas con los médicos. Por lo tanto, hay que dejar de lamentarse y ponernos a trabajar y planificar con lo que hay, porque por suerte Cantabria es una de las comunidades que en la ratio tiene más médicos por habitante y eso es una fortaleza, y eso es lo que nos quiere decir es que no podemos estar de brazos cruzados, igual tenemos que trabajar con los médicos que están aquí.

Por eso le proponemos tres puntos en esta moción, elaborar y publicar un plan de contingencias para la comunidad de Cantabria, lógicamente, como no puede ser de otra manera, negociado con agentes sociales, grupos parlamentarios, con quien quiera, que permita tipificar y priorizar y anunciar las medidas a adoptar ante el déficit de profesionales sanitarios que existen y vamos a seguir sufriendo, un plan, un plan lleva un plan, medidas, qué pasa si pasa esto, qué pasa si pasa lo otro, cómo qué vamos a hacer, a quién vamos a mover.

La segunda cosa que introducimos, es asegurar la cobertura permanente de la dotación de médicos y enfermeras en todos los servicios de urgencia de atención primaria y unidades de 061, puede fallar un consultorio, pero no pueden fallar los servicios de urgencias. Eso no se puede permitir. Y le ponemos una medida muy concreta, cree un retén mediante guardias localizadas que ante una eventualidad o una cuestión sobrevenida permita que un médico, una enfermedad, acuda a un servicio de urgencias. Ustedes crearon el área única, estamos hablando de que tiene 155 médicos en el servicio de urgencias, en primaria solo 155, no le tocaría ni a dos guardias al año, si uno se pone enfermo o no hay posibilidad de cubrir a una guardia, ahí tienen un retén de guardia localizada, ya pondrán el precio y el kilometraje y mándeles, eso es una medida concreta, hágalo porque no va a tener gente en las bolsas, como usted ha dicho, para poderles llamar.

Estas son las medidas que les trasladamos, que espero que nos apoyen y solicito su consideración a toda la cámara para que voten a favor.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, presidenta. Señorías, consejero de Salud.



Página 2770

23 de septiembre de 2024

Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

El Partido Socialista nos presenta hoy una moción subsiguiente a la interpelación relativa al balance de la cobertura sanitaria durante el periodo estival, que defendió la semana pasada. Este inicio del nuevo periodo político ha sido algo intenso, Sr. Pascual, destacándose, perdón, Sr. Pesquera, destacándose particularmente por la insistencia en cuestiones relacionadas con la sanidad. La semana pasada ya expresé que, si bien la coyuntura actual no es favorable y requiere acciones inmediatas, dista mucho también de ser el escenario catastrófico que ustedes los socialistas intentan proyectar e incluso los regionalistas. Existía una expectativa generalizada de que el periodo estival traería consigo el habitual desorden observado en años y administraciones previas, lo cual no ha llegado a materializarse, tenemos que decirlo eh. Es cierto que se ha logrado, Sr. Pascual, sortear la crisis, pero es imperativo reconocer que persisten numerosas carencias que demandan la implementación urgente de estrategias correctivas. Dicho esto, y en lo que respecta a la moción que nos ocupa, hombre, los puntos que usted nos plantea nos parece razonable las propuestas, ¿de acuerdo?, y nuestro voto será positivo, porque las propuestas son así son, son razonables.

Referente al primer punto, bueno, elaborar un plan de contingencia, bueno, nosotros lo pedíamos ya la semana pasada, que a ver qué planes teníamos para el próximo verano en vista del problema que sabemos que existe, pero, bueno, volvemos a dar vueltas sobre el problema capital de nuestra sanidad, que no es otro que la falta de profesionales sanitarios. Las iniciativas planteadas la semana pasada y su continuidad en la presente, a la que hay que sumar la comparecencia del señor consejero, abordan la misma situación. De este problema se deriva el cierre de consultorios rurales, la falta de atención primaria en zonas de difícil orografía, la suspensión de atención domiciliaria o la necesidad de emplear a profesionales de la enfermería en cometidos que no son los suyos. Nos parece acertado que se elabore un plan que proporcione soluciones a medio plazo para garantizar la calidad y continuidad de la atención sanitaria a todos los cántabros.

Entendemos que con un enfoque colaborativo y transparente se podrán desarrollar estrategias que realmente aborden las necesidades específicas de nuestra región. Además, confiamos que este plan permita tipificar, priorizar y enunciar claramente las medidas necesarias para hacer frente a esta crisis de personal sanitario. Este plan debería incluir también medidas concretas, como la mejora de condiciones laborales para retener y atraer talento, programas de formación, etcétera.

El segundo punto, asegurar la cobertura permanente tal, entendemos que esta será una propuesta adelantada también del Plan de contingencias antes referido, aunque es una medida necesaria, debemos ser conscientes de que la solución, como se ha advertido en el punto anterior, pasa fundamentalmente por aumentar el número de profesionales sanitarios mediante un plan ambicioso de incentivos económicos y profesionales.

El último punto y tercero, crear un sistema de retén mediante guardias localizadas que permitan ante cualquier eventualidad o situación sobrevenida mantener la asistencia de urgencia, tanto en dispositivos de atención primaria como hospitalaria. Pues bueno, es una medida también adelantada ese plan de contingencia entendemos también y una idea acertada, siempre y cuando se disponga de los suficientes medios para su implementación, como siempre ha dicho usted, Sr. Pascual.

Este sistema de guardias localizadas es una solución que pueden optimizar nuestros recursos sanitarios sin comprometer la calidad de la atención, y esto no solo mejorará la capacidad de respuesta de nuestro sistema sanitario, sino que también contribuirá a reducir la sobrecarga laboral de nuestros profesionales sanitarios, mejorando sus condiciones de trabajo y, por ende, la calidad de la atención que brindan.

En definitiva, por todo lo expuesto anteriormente, reiteramos nuestro voto afirmativo a la presente moción.

Gracias, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Pues muy buenos días a todos y muchísimas gracias, señora presidenta.

Pues miren, como decían los piteros Bosio y Martín, lo mismo, pero más fuerte, yo creo que esto ya se está convirtiendo en una costumbre que subamos a la tribuna, y comencemos la mañana hablando de Sanidad y nos guste o no lo vamos a seguir hablando a lo largo de todo el Pleno.

Y es que las explicaciones que nos dio el consejero en esta interpelación la semana pasada pues no nos resolvieron las dudas que todos tenemos y, por lo tanto, en esta ocasión pues hay que volver a hacer propuestas. Propuestas, consejero, en positivo para intentar, pues, aunque usted no quiera la mano que le tendemos, pues tenderle una vez más la mano.

Y la posición que va a fijar el Grupo Regionalista ante esta moción ya les adelanto que es de apoyo, porque es evidente que a los ojos de los profesionales y de la ciudadanía el verano que hemos tenido en Cantabria, sin negar como nunca hemos negado los regionalistas la escasez de profesionales, ha venido marcado por una falta de planificación, de



Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

23 de septiembre de 2024

Página 2771

organización, de gestión. En definitiva, una falta de respuesta a los profesionales, que se han visto solos, desbordados y que, a fuerza de sacrificio, a fuerza de esfuerzo y autogestión, han conseguido a duras penas y resolviendo los problemas que día a día se producían en la sanidad de Cantabria.

También hay que agradecerles a esas personas que trabajan en el Servicio Cántabro de Salud y en la Consejería de Sanidad y que están detrás de los teléfonos cuando las llaman los alcaldes, cuando las preguntan vamos a tener médico, ha habido una baja sobrevenida, o se coge vacaciones y no sabemos nada; a esas personas también hay que agradecérselo.

A quien no solo vamos a agradecer esa a los actuales gerentes, señor consejero, ni del Servicio Cántabro de Salud ni en Atención Primaria, porque ni han estado en todo el verano al teléfono ni a nada, ni han estado ni se les espera.

Miren, decíamos que falta de planificación, pero mire, un Gobierno de su mismo partido en Valencia a comienzos de junio anunció partidas económicas y medidas concretas para garantizar la cobertura asistencial del verano, abrían consultorios auxiliares en zonas turísticas de mayor afluencia, reforzaban centros de atención sanitaria y, como no podían contar con refuerzos para cubrir vacaciones, aplicaban medidas como la red de distribución horaria en la asistencia, la movilidad de facultativos ampliando el periodo voluntario en que los profesionales podrían disfrutar de sus vacaciones, llegando por ejemplo, hasta el 30 de noviembre. Ponían en marcha los incentivos que les recuerdo que se aprobaron hace casi un año en este parlamento y que no han puesto en marcha todavía. Hacían planificación programada en función de zonas de mayor afluencia de población, de necesidades asistenciales detectadas por distintos departamentos del sistema de salud valenciana. Se presentaba en mesa sectorial, se negociaba con los representantes de los profesionales, y era un programa que arrancó el 15 de junio y que se extendía hasta el 30 de noviembre.

Y yo me pregunto si lo hacen otras comunidades autónomas y además del Partido Popular, por qué no lo hemos podido hacer nosotros en Cantabria, señor consejero. Por lo tanto, el punto primero de esta moción, todo nuestro apoyo tal y como está planteado.

En lo que se refiere al segundo punto, también estamos totalmente de acuerdo además creemos que ahora que termina la época estival y que los profesionales se van a incorporar, va a ser probablemente posible mantener lo que teníamos y que nunca faltó, que nunca faltó, un médico en el SUAP, como han faltado este verano.

No obstante, los regionalistas, vamos a más allá y pedimos que sea en algún momento falla el facultativo, pues se doble de equipo de enfermería para que en ningún caso esté sola la enfermera, eso podría ser una medida también aceptada.

Y cómo no, pues también es importante establecer ese sistema de guardias localizadas que ya están en nuestra comunidad autónoma, en otros servicios del gobierno y que también se han puesto recientemente en otras comunidades autónomas, todo ello, todo ello para intentar, como digo que bueno, pues que no nos vuelva a ocurrir lo que nos ha ocurrido, todo ello para que se planifiquen veranos a futuro y para que se planifique el sistema de guardia, sobre todo en los SUAP que no ha estado como digo planificado.

Mire decía un profesional que su objetivo era llegar a las ocho de la mañana, después de una noche de guardia vivo, sin que me hayan pegado, sin que me hayan denunciado, y que sin que se nos haya muerto nadie por falta de que no he llegado a tiempo por este caos. Eso es durísimo, señor consejero, pues eso se estaba diciendo, porque ha sido un sálvese quien pueda, ha sido el día a día, ha sido una falta de planificación total y se improvisada día a día.

Esperemos que podamos pensar en un futuro en que no vuelva a ocurrir lo que ha ocurrido, porque yo soy de los que piensan que el pasado está hay que mirar hacia adelante y, desde luego que hoy hay una buena propuesta en esta tribuna para que podamos aprobarla todos y para que puedan ponerla en marcha.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el Sr. Alonso.

EL SR. ALONSO VENERO: Gracias, presidenta. Buenos días, señorías.

La moción que hoy presenta el Partido Socialista tras la interpelación que se realizó la semana pasada al consejero de Salud, es un intento más de mantener la mentira en la que sustentan su relato durante todo el verano, sí, en la mentira en la que llevan instalados todo el verano su grupo, Sr. Pesquera y quiénes fueron sus socios en la pasada legislatura. Y me temo que, con esta mentira constantemente repetida, pretenden hacer olvidar su nefasta gestión en la sanidad de Cantabria, durante sus años de Gobierno, porque basan su argumentación en un supuesto caos que muy a su pesar y afortunadamente para todos los ciudadanos de Cantabria no se ha producido, esa es su esquizofrenia.



Página 2772

23 de septiembre de 2024

Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

La sanidad vive en toda España una etapa crítica por la falta de médicos, hoy parece que ustedes se dan cuenta y acusando esa falta de profesionales, especialmente en la medicina de familia, pero no solo en esa especialidad. Cantabria lamentablemente no es un ente que vive aislada de esta realidad, por lo que efectivamente, la falta de médicos supone un reto para las administraciones, para todas, el Gobierno de España y todas las comunidades autónomas.

Pero resulta realmente decepcionante que quien ha ostentado la responsabilidad de la Consejería de Salud en la anterior Gobierno, se permita hacer unas manifestaciones como las que llevamos escuchando todo el verano, porque con su actitud lo que realmente pretende es desgastar al Gobierno del Partido Popular más que presentar alternativas reales a un grave problema, como es la falta de médicos, porque resulta sonrojante que quien tuvo que prever, junto con el presidente Sr. Sánchez, la falta de médicos no lo hizo en su momento y ahora critican lo que no fue capaz de hacer.

La falta de previsión y de reacción del Gobierno de España de su partido sido durante la pandemia ha venido a agravar, sin duda, una situación que ya amenazaba, como era la reposición de médicos. Hablan en su moción de un plan de contingencia para Cantabria, y con ello pretenden insinuar y hacer creer a los ciudadanos de Cantabria que no se ha hecho nada. Pues mire, no lo vamos a admitir porque no es cierto, este consejero y todo su equipo ha hecho un esfuerzo titánico de planificación, para que con los recursos escasos, sí, los recursos escasos de que dispone la consejería en cuanto a personal sanitario, porque no hay médicos no los hay en toda España, la atención en los centros de salud y en todo el sistema asistencial sanitario en Cantabria ha sido ejemplar, el esfuerzo de los sanitarios médicos, enfermeras, personal administrativo, celadores, ha sido riguroso y profesional.

Tomen nota de ellos y hagan oposición, ¡cómo no! Pero sin alarmar ni falsas demagogias. Porque, ¡fíjese!, por primera vez en Cantabria, los usuarios de los centros de salud conocían con antelación cuándo no iba a haber médico en su centro de salud. Le puede sorprender a cualquiera que escuche este debate. Pero, aunque parezca mentira, con ustedes... con ustedes dos, el usuario se encontraba el consultorio cerrado a cal y canto. Esa era su planificación, su plan de contingencias; cerrar sin avisar, porque no tenían médicos.

Y, además, pese al intento de boicot que han tenido algunos grupos políticos dirigiendo lamentables recomendaciones a sus alcaldes, este Gobierno ha puesto a disposición de todo el que lo requiriera, de manera gratuita, un medio de transporte para que los usuarios pudieran desplazarse al centro de salud donde les hubieran citado, si el suyo no disponía de médico.

Pero es que ustedes siguen instalados en la misma mentira de todo el verano, denunciando cierres masivos y ausencias masivas de médicos en los SUAP y en las unidades 061.

Y les da igual que acuda el consejero a dar datos, porque ustedes siguen instalados en la mentira.

Ustedes, que pueden presumir de dejar las listas de espera más largas de España y pretenden ahora dar soluciones. Lo suyo, lamentablemente, es un brindis al sol, desde la demagogia y la manipulación.

Sugieren un sistema de retén. Miren, señorías, eso no es una medida de impulso al Gobierno, sino la intención de intervenir en las medidas que no son competencias de este Parlamento, porque no las pusieron en marcha cuando ustedes gobernaron.

En definitiva, aceptar su moción significaría que no hemos escuchado los datos que aportó el consejero de Salud la semana pasada. Y estaríamos engañando a los cántabros con su teoría del caos. Caos falso. Problemas, todos los días. Que con el trabajo de la consejería y de todos los profesionales sanitarios se han ido superando. Y esa es la realidad, por mucho que ustedes se empeñen en decir lo contrario.

Les pido que no manipulen con algo tan importante y sensible para la ciudadanía como la salud. Hagan oposición, pero no mientan; que aporten ideas, no ocurrencias. Pero mejor hubiera sido que hubieran dejado mejor la Sanidad de lo que se encontró este Gobierno.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señorías.

Pues muchas gracias al grupo Regionalista, por su apoyo. Y al grupo Regionalista, VOX su apoyo. Aunque le matice un par de cosas, señora diputada. La primera, nosotros nunca hemos denegado vacaciones. Y este año se han denegado en los SUAP.



Serie A - Núm. 39 (fascículo 1)

23 de septiembre de 2024

Página 2773

Nunca se han quedado los SUAP descubiertos, sin falta de médico. Aunque puede haber habido una baja momentánea, pero siempre se han cubierto. Esta es la primera vez que esto pasa y no una sola vez, hasta 31. Esta es la realidad.

Señores del Partido Popular. Si haces propuestas, porque las haces y si no las haces, porque no las hace. Nosotros le hemos planteado; no solo nosotros en esta Cámara, pero hacemos eco de lo que otros: sindicatos, grupos políticos han dicho; un plan de contingencias. Es lo que tenían que haber tenido. Ya le hemos dicho muchas veces que no iba a haber médicos. Este año, ustedes han aferrado a que no terminaban los residentes. A ver lo que dicen en el próximo año cuando estén en una situación similar y terminen los residentes. Porque el problema de médicos le vamos a tener, tres o cuatro años mínimo. Por eso hay que tener un plan de contingencias.

¿Se acuerdan ustedes cuando hablaban de las listas de espera? Por cierto, le voy a recordar. La lista de espera más alta la han tenido ustedes en octubre con 20.000 pacientes, gobernando ustedes.

Segundo, el primer dato real y oficial que tenemos de junio, hay 700 pacientes más en lista de espera quirúrgica que en el año pasado. Datos constatables, viene en el ministerio. O sea que no saquen pecho de cosas... Veremos a ver cómo terminan en diciembre, que es el primer dato que puedan comprobar

¿Se acuerda cuando hablamos de lista de espera, que no había un plan de listas de espera? Y medidas, se tomaron muchas. Y ya dijimos que si había habido tres años de pandemia se tardarían tres años en solucionar. Ahora lo dice el señor consejero, que había que hacer un plan, que es lo mismo que había.

Yo les digo: un plan de contingencia es algo muy concreto. No voy a adelantar, porque estoy esperando a ver lo que dice el consejero en su intervención, porque vamos cambiados; igual había sido más interesante que hubiese habido primero la intervención del consejero y luego debatir esta moción.

Hemos hecho una propuesta muy concreta, con datos concretos. Plan de contingencias; tipificar. Decía el otro día el señor consejero: es que no es lo mismo en Mataporquera, que llevan todo el año sin que hayan visto un paciente por la noche. ¡Claro que no es lo mismo! Por eso no es lo mismo que si se queda la UVI vacía de Reinosa, sea Reinosa el que se quede sin personal para ir en la UVI móvil, igual hay que movilizar a la gente de un SUAP a otro. Eso es un plan de contingencias. Porque hay que priorizar dónde tienen que estar los recursos; hay que pactarlo, hay que decirlo. Y hay que ver la situación que viven los SUAP, o la situación que se vive en la comunidad. Ya hablaremos de ello, porque espero las respuestas del consejero.

Dice que nos instalamos en la mentira. Mire, sistemas de reten hay en el gobierno de Cantabria, en distintos lugares: bomberos... Bueno, en muchos sitios. No es nada descabellado. Estamos ante una situación especial. Esta es la primera vez que se cierran SUAP y que no se encuentran sustitutos. La primera vez. Por lo tanto, tendrán que tener medidas adicionales que en otros momentos no ha habido porque no ha pasado esta situación. Por ejemplo, guardias localizadas para cubrir esos SUAP cuanto ante una incidencia, no haya nadie al que llamar; porque habrá una persona que esté disponible. 155 profesionales médicos tienen para toda Cantabria. Hay capacidad. Estamos hablando de dos guardias localizadas al año.

Por eso agradezco y ya me gustaría que el Partido Popular apoyara esta moción.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación de la moción número 59.

¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Veinte votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Quince votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se aprueba la moción número 59, por veinte votos a favor y quince en contra.